
第三届教职工代表大会一次会议暨第三届

工会会员代表大会提案工作报告

各位代表：

我受学校三届一次教代会的委托，向参加本次教代会的全

体代表作提案工作报告，请予审议。

一、第二届五次教代会提案办理情况

高质量的提案是代表们心系学校发展的主人翁意识和

强烈责任感的具体体现，是加强民主建设、提高管理水平的

重要载体，是促进学校发展的有效机制。在第二届五次教代

会期间，广大代表以高度的责任感和使命感，本着对学校事

业负责的态度，积极建言献策，提交教代会提案 27 件，涉

及教职工 88 人。许多提案都是经过广泛调研提出来的，分

析透彻，并提出了中肯的意见和建议。学校充分认识到提案

工作的重要意义，高度重视提案办理工作，多次召开提案委

员会会议及扩大会议，落实责任单位，明确办理时限，要求

把提案办理好，把提案的作用发挥好，不让提案工作流于形

式。会后，提案工作委员会认真进行分类和整理，将代表提

案落实到各相关职能部门，并要求于规定期限内提交答复意

见。负责承办或负责牵头落实提案的部门对各项提案都给予

了高度重视，态度严肃，承办认真，在规定期限内提交了答



复意见。

到目前为止，教代会提案和建议所反映的问题，已基本

解决的 17 件：如（8 号楼门口地面防滑改造工程、重新开设

行政楼一楼咖啡厅、提升教职工婚丧慰问金的额度、教职工

健康管理等）；因条件、时间等原因，需要逐步解决的有 6

件：如（教职工体检费用提高、教职工午休场所建议、学校

建设幼儿园、小学等）；因提案本身是对情况缺乏了解等原

因，不予立案的 3 件，提案人单位内部给予回复：如（分院

教师发展等）；待解决的 1 件：（车补的相关问题）。

二、 本次教代会提案征集情况

为做好本次大会的提案征集工作，学校专门进行了部署，

校工会于 12 月 7 日召开了三届一次教代会提案培训，并于

12 月 7 日在校园网下发了提案征集通知，各分会以及部门依

据通知精神。认真组织开展提案征集工作。广大代表、教职

工立足实际，结合工作，认真征询身边师生的意见和建议，

努力形成高质量的提案，积极为学校发展建言献策。截止到

12 月 20 日，共征集提案 26 件。其中学校基础设施完善的提

案提高 3 件，如充电桩及健身器材增设等；教职工福利、待

遇等方面的提案 10 件，如校工会联系加油打折卡项目或提

高教职工过节福利标准等；优化办公流程及软件的提案 3件，

如教学信息化问题及财务报账软件更新等；教职工活动多样

化提案 5 件，如增加师生对抗赛项目等；教职工子女入学难



提案 4 件，如建立学校幼儿园及小学等；建立校友返校交流

机制提案 1 件。提案工作委员会将对提案进行专题研究，送

交相关部门办理或答复。

三、提案工作存在的问题

近年来，学校高度重视提案的征集和办理工作，取得了

一定的成绩。但是，也还存在一些不足的地方。主要表现在

以下几个方面：

（一）提案分类不够科学，提案和意见混淆，影响办理效

果。

（二）部分提案质量不高。主要是一些提案调研不够、

分析不透、建议不足。部分提案附议人流于形式，对提案的

认识不到位。

（三）提案多数集中在提高收入和福利待遇上，对事关

学校发展、改革和建设等重大问题的提案或建议较少。

四、提案工作改进对策

提案工作存在的问题，工会委员会将认真分析原因，积

极加以解决。同时就加强和改进我校提案工作提出以下意见

和建议。

（一）提高认识，坚持提案办理时加强民主建设、提高

管理水平的重要载体，是促进学校事业科学发展的有效机制。

（二）教代会提案工作委员会要加强调研、学习，进一

步提高提案征集、分类、办理的工作能力，完善公开，督查



督办等相关制度。

（三）承办单位要加强与提案人的交流与沟通，提高办

理速度和质量，增加透明度，自觉接受教职工和广大代表的

监督。

（四）提案人要认真调研、周密思考，并与附议人认真

讨论、研究，不断提高提案自身质量。

（五）涉及学校发展改革等重大问题，以及提案承办单

位暂时不能解决的具有全局性的问题，提案工作委员会要认

真调研，并提出具体的意见和建议，提交学校有关会议研究。

各位代表，教代会提案工作室学校推进民主政治建设，

落实教职工知情权、参与权、表达权、监督权的重要形式，

是推行校务公开的重要载体。提高提案质量，做好提案办理

工作，是学校各部门、教代会代表、广大教职工和提案工作

委员会的共同责任。让我们共同努力，切实履行代表职责，

增强责任感和使命感，尽心尽力、尽职尽责地做好提案工作，

为学校发展和努力奋斗。

谢谢大家！

西安欧亚学院工会委员会

2019 年 1 月 4 日


